

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Hasil penelitian yang didapatkan dalam pembahasan MGMP dalam mengembangkan dan meningkatkan kompetensi profesional guru ISMUBA Kabupaten Bantul meliputi:

1. Kompetensi profesional guru ISMUBA Kabupaten Bantul dapat dikatakan cukup baik, dimana guru aktif dalam mengikuti kegiatan workshop, pelatihan, diskusi teman sejawat dan MGMP, sehingga guru mampu menguasai materi ajar secara komperhensif dan mendalam, serta mampu menggunakan metode dan pendekatan pembelajaran yang bervariasi, dan mampu mengembangkan keprofesional secara berkelanjutan baik dengan melakukan studi lanjut maupun merefleksi diri.
2. Berdasarkan proses pelaksanaan MGMP ISMUBA masih adanya kendala yang dihadapi yaitu: kurangnya komitmen guru ISMUBA dalam pelaksanaan kegiatan MGMP ISMUBA, terbatasnya waktu bagi guru ISMUBA dikarenakan kesibukan masing-masing anggota, serta kurangnya program kerja yang berkelanjutan sehingga berjalan di tempat.
3. Upaya yang dilakukan oleh MGMP ISMUBA Kabupaten Bantul dalam mengembangkan kompetensi profesional guru meliputi: pelatihan penggunaan metode pembelajaran ISMUBA yang

bervariatif, pelatihan penyusunan media pembelajaran ISMUBA, workshop dalam sosialisasi kurikulum baru dan mengembangkan kurikulum, dan pelatihan penyusunan bahan ajar siswa.

## **B. Saran**

Pentingnya Musyawarah Guru Mata Pelajaran (MGMP) sebagai forum silaturahmi untuk saling menukar informasi dan komunikasi guru dalam meningkatkan profesionalisme guru.

Berikut ini saran yang diharapkan untuk MGMP kedepannya, yaitu:

1. Perlu adanya komitmen bagi individu guru dalam mengikuti kegiatan MGMP yang telah direncanakan, sebagai bentuk tanggung jawab guru sebagai agen pembelajar dalam meningkatkan profesionalisme guru.
2. Bagi pengurus perlu untuk lebih merangkul anggotanya untuk aktif dalam pelaksanaan kegiatan MGMP. Serta komitmen dalam melaksanakan program kerja yang sudah dibentuk.
3. Bagi sekolah untuk selalu memberikan kontribusi dan mensupport guru dalam mengikuti program kegiatan MGMP secara aktif.
4. Bagi Majelis Dikdasmen untuk bersedia memberikan dukungan penuh seperti fasilitas sebagai penunjang pelaksanaan kegiatan MGMP.

5. Bagi peneliti selanjutnya untuk mengembangkan pembahasan MGMP dalam meningkatkan kompetensi guru, agar memperluas hasil penelitian.

### **C. Kata Penutup**

Segala puji hanya milik Allah SWT kalimat syukur yang mampu diucapkan bagi penulis, karena atas kehadiran rahmat dan karunia-Nya penulisan skripsi ini mampu diselesaikan dengan tepat waktu sesuai dengan apa yang diharapkan penulis.

Dalam penulisan skripsi ini peneliti merasakan masih banyaknya kekurangan dalam segi penulisan, penyajian, maupun analisis data yang didapatkan. Sehingga masih banyaknya kekurangan dan kesalahan yang perlu ditingkatkan untuk perbaikan penulisan skripsi. Maka dari itu peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari semua pihak untuk memperbaiki dan penyempurna penulisan skripsi.

Tak lupa peneliti ucapkan banyak terima kasih kepada seluruh pihak yang membantu dalam melancarkan dan mempermudah dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini. Terutama kepada bapak pembimbing yang telah memberikan bimbingan dan arahnya dalam penulisan skripsi ini. Serta kepada Musyawarah Guru Mata Pelajaran (MGMP), Majelis Dikdasmen Kab. Bantul dan guru-guru ISMUBA Kab. Bantul yang memberikan kelancaran dalam pelaksanaan penelitian.

Peneliti berharap skripsi ini mampu memberikan masukan dan bermanfaat bagi guru ISMUBA dalam mengembangkan profesionalisme terkhusus pada kompetensi profesional guru dan para peneliti selanjutnya yang membutuhkan. Demikianlah segala puji hanya milik Allah SWT sebagai tempat kembali.